



Le port de Flensburg à la frontière germano-danoise

FotoFrank

ACTEURS DE LA GOUVERNANCE ÉCONOMIQUE TRANSFRONTALIÈRE

Il s'avère difficile de faire émerger une coopération économique durable entre les deux pays du fait de la structure fédérale allemande et du centralisme danois. Le Land de Schleswig-Holstein détient la compétence économique, tandis que le niveau national et les communes se partagent cette prérogative au Danemark. On constate donc une implication plus importante des organismes parapublics (universités, centres de recherche, etc.) et consulaires à l'échelle transfrontalière, notamment via INTERREG. La Banque publique d'investissement du Land de Schleswig-Holstein est par ailleurs autorité de gestion du prochain programme INTERREG germano-danois et joue historiquement un rôle d'intermédiaire intersectoriel transfrontalier pour les entreprises.

En termes de coopération économique, il convient cependant de souligner une prépondérance des liens transnationaux sur les relations de stricte proximité transfrontalière. Celles-ci se structurent davantage autour des zones métropolitaines de Copenhague-Malmö et de Hambourg-Lübeck, ainsi que le long du corridor du Jutland sur la partie continentale.